

Septembre 2025

L'UNICEM et ses syndicats professionnels UNPG et SNBPE organisent une journée nationale dédiée à la santé et à la sécurité

La Fédération de l'Industrie des Carrières et Matériaux de Construction (UNICEM), en partenariat avec ses syndicats professionnels l'UNPG (Union Nationale des Producteurs de Granulats) et le SNBPE (Syndicat National du Béton Prêt à l'Emploi), organise le 25 septembre à Paris une Journée nationale Santé-Sécurité.

L'événement réunira plus d'une centaine de participants - adhérents, partenaires et parties prenantes – illustrant la mobilisation collective de la filière autour de ces enjeux majeurs.

Cette forte participation témoigne à la fois de l'intérêt porté aux sujets abordés et de la volonté de progresser ensemble en matière de prévention. En effet, cette journée vise à partager expériences, innovations et bonnes pratiques autour de thèmes essentiels : la vigilance partagée, la coactivité, la prévention des risques liés au transport, la gestion des poussières et des risques chimiques.

Des experts de l'industrie, de la prévention et de la recherche viendront enrichir les débats, aux côtés de représentants d'organisations professionnelles et d'entreprises reconnues pour leur culture sécurité.

« La santé et la sécurité au travail sont au cœur des priorités de notre fédération. Cette Journée nationale illustre l'engagement collectif de toute une filière pour améliorer sans cesse nos pratiques et protéger celles et ceux qui interagissent chaque jour avec nos activités. C'est dans cet esprit que la profession a mis en place en 2020 et 2021 les passeports sécurité dédiés aux salariés et sous-traitants des adhérents du SNBPE et de l'UNPG. » souligne Alain Plantier, président de l'UNICEM. *« Le SNBPE, le SNPB (Syndicat National du Pompage du Béton), le SNROC (Syndicat National des Industries de Roches Ornamentales et de Construction) et l'UNPG animent des commissions santé-sécurité visant à accompagner les adhérents dans leurs démarches de prévention. »* ajoute-t-il.

La matinée sera consacrée à la gestion des entreprises extérieures, à la vigilance partagée et au développement d'une véritable culture sécurité, avec le témoignage du groupe Michelin. L'après-midi portera sur la sécurité dans les transports et la prévention des risques liés aux poussières et aux produits chimiques.

« Dans nos activités, la coactivité et la diversité des métiers impliqués rendent indispensable une vigilance partagée. La prévention est l'affaire de tous, et c'est en travaillant collectivement que nous parviendrons à élever durablement notre niveau d'exigence. Fruit d'un travail collectif engagé depuis 2016, 23 guides de bonnes pratiques ont déjà vu le jour sur des thèmes directement proposés par nos adhérents. » déclare Bruno Huvelin, président de la commission santé-sécurité de l'UNPG.

« La filière béton est confrontée à des enjeux de sécurité spécifiques, notamment en matière de transport et de manutention des matériaux. C'est pourquoi nous développons des actions de sensibilisation et de formation et que nous innovons pour garantir un haut niveau de sécurité à toutes les étapes de la production et de la livraison. » indique Franck Raggi, président de la commission santé-sécurité du SNBPE et du SNPB, précisant « Le SNPB a d'ailleurs développé un outil interactif dédié à la sécurité sur chantier, destiné aux techniciens de pompage, et a conclu en 2023 un partenariat national avec RTE, Enedis et l'OPPBTP. Décliné au niveau régional, ce partenariat vise à prévenir les risques électriques lors des opérations de pompage du béton. »

En organisant cette Journée nationale, l'UNICEM, l'UNPG et le SNBPE réaffirment la place centrale de la santé et de la sécurité dans leurs engagements et dans l'avenir de la filière des matériaux minéraux.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur <http://plateforme-unpg.fr/>, une plateforme qui regroupe l'ensemble des outils créés par l'UNPG et mise en libre accès pour répondre aux besoins du plus grand nombre.

À propos de l'UNICEM

L'Union nationale des industries de carrières et matériaux de construction (**UNICEM**) fédère les entreprises qui produisent les matériaux minéraux essentiels à la construction et aux travaux publics. Elle représente, promeut et défend les intérêts collectifs de la filière. Elle s'appuie sur deux syndicats adhérents : le Syndicat national du béton prêt à l'emploi (**SNBPE**) et l'Union nationale des producteurs de granulats (**UNPG**). Elle réunit également plusieurs syndicats associés spécialisés, parmi lesquels le **FILMM** (isolants en laines minérales), le **SNPB** (pompage du béton), le **SNROC** (roches ornementales), le **SYNAD** (adjuvants), le **SYNFAD** (durcisseurs) et l'**UPGV** (grès des Vosges). Ensemble, ces entités portent les enjeux économiques, sociaux et environnementaux du secteur, et accompagnent sa transition vers des pratiques durables et responsables. L'UNICEM compte 937 entreprises adhérentes (TPE, ETI, groupes internationaux) et 3 279 sites. Elle représente un chiffre d'affaires de plus de 8 milliards d'euros, soit 85 % du chiffre d'affaires de la filière en France.

